
香港再
出發大聯盟
昨日在香港

會展中心舉辦五周年誌慶暨「推動教育、科技、
人才一體化發展」 論壇。中央港澳工作辦公室

主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍致賀信。全國政協
副主席、香港再出發大聯盟總召集人梁振英，香港特區行政長官
李家超，中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄出席並致辭。

夏寶龍向香港再出發大聯盟成立五周年表示祝賀，向香
港再出發大聯盟各位成員致以誠摯問候。賀信指出，香港再

出發大聯盟成立以來秉持 「堅持 『一國兩制』 ，共建繁榮穩
定香港」 宗旨，高舉愛國愛港旗幟，廣泛凝聚建設香港力
量，推動香港重拾團結再出發，為香港從由亂到治走向由治
及興發揮了積極作用。當前， 「一國兩制」 實踐進入了新階
段。實現香港、澳門更好發展，為強國建設、民族復興作出
更大貢獻，是新時代 「一國兩制」 實踐的重要使命。希望大
家深入學習貫徹習近平主席重要講話精神，順應時代發展潮
流，主動識變應變求變，在百年變局中保持定力、堅決鬥
爭、奮發進取，全力支持行政長官和特區政府拚經濟、謀發
展、搞建設，團結一致愛國護港，持續深化國際交流合作，

積極對接國家戰略，為加快香港由治及興、助力強國建設貢
獻更大力量。

中國人民大學校長、黨委副書記林尚立和香港大學校長
張翔分別為論壇作主旨演講。林尚立的演講以 「立足人才培
養體系再造，推動教育、科技、人才一體發展」 為題，而張
翔強調香港應成為中國引領世界的源頭創新發動機，其中的
關鍵是建設世界一流大學教育。

香港再出發大聯盟秘書長譚耀宗、副秘書長及共同發起
人，內地及香港各領域專家等約400人參加活動。
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主動應變求變 實現更好發展作出更大貢獻
再出發大聯盟五周年誌慶 夏寶龍致賀信
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【大公報訊】全國政協副主席、大聯盟總召
集人梁振英致辭時表示，五年前由於新冠疫情和
反修例風波的衝擊，香港經濟和政治危機疊加，
為了團結社會各界，堅守 「一國兩制」 並發揮獨
特優勢，重建香港繁榮穩定，1500多名香港各
界、各階層和各年齡層人士迎難而上，共同發起
成立大聯盟。五年來，大聯盟在多個領域開展了
豐富多樣的工作，包括促進社會和諧、推動經濟
發展、加強與內地的交流合作等。

助力國家教育強國、人才強國建設
梁振英特別提到，大聯盟積極向國內外講述

國家和香港的故事，通過各種方式，讓更多人了
解香港在國家發展大局中的重要地位和獨特優
勢。

梁振英還引用了二十屆三中全會通過的《決
定》中提出，必須深入實施科教興國戰略、人才
強國戰略、創新驅動發展戰略，統籌推進教育科
技人才體制機制一體改革。而這些內容為香港的
未來發展指明了方向。他指出，今天的論壇是大
聯盟未來一系列工作的起點，希望香港社會各界
能夠繼續凝聚力量，在當前複雜多變的國際形勢
下，助力國家教育強國、人才強國建設，共同譜
寫香港再出發的新篇章。
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【大公報訊】行政長官李家超致辭表示，
五年前大聯盟成立的時候，香港處於最艱難的
時候。大聯盟誕生於憂患之時，挺身而出，團
結社會力量，跨越政見、階層、界別，與香港
同舟共濟、風雨兼程，團結社會力量推動香港
擺脫困局，大聯盟是一個求同存異，以香港利
益為最大公因數的代表性組織，推動香港 「再
出發」 。大聯盟是親歷香港飽經風雨後重上高
峰的見證者，也是助力香港從由亂到治走向由
治及興的參與者、貢獻者。

絕不因外部挑釁和霸凌行為而動搖
李家超強調，面對保護主義、單邊主義抬

頭，地緣政治衝突和安全風險日增，新一輪科
技革命和產業變革加速突破，國際秩序面臨重
塑。面對種種不確定性，香港更要在危機中找
機遇，在變局中求突破。在 「一國兩制」 下，
香港擁有內聯外通的優勢。香港會保持引以為
傲的自由貿易經濟體地位，維持簡單透明公平
的制度，繼續向世界開放，絕不因外部挑釁和
霸凌行為而動搖。香港會堅定發揮 「一國兩
制」 制度優勢，主動對接國家發展策略、積極
深化國際交往合作，為香港高質量發展將迎來
新的歷史機遇，迎來更多發展新動能。

【大公報訊】中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄
致辭表示，夏寶龍主任在賀信中，對香港再出發
大聯盟堅決貫徹中央重大決策部署，全力支持行
政長官和特區政府依法施政，落實 「愛國者治
港」 原則等方面的卓有成效工作給予高度評價、
充分肯定。在新的歷史起點上，期待香港再出發
大聯盟以推動香港踐行 「實現香港、澳門更好發
展，為強國建設、民族復興作出更大貢獻」 重要
使命為己任，繼續擔當愛國愛港力量的領頭雁，
在接續奮鬥中書寫更加精彩的新篇章。希望香港
再出發大聯盟堅持發揚鬥爭精神、書寫愛國護港
新篇章，堅持推進改革創新、書寫助力發展新篇
章，堅持凝聚各方共識、書寫溫潤人心新篇章。
駐港聯絡辦將當好 「超級牽線人」 「超級勤務
員」 ，全力支持包括香港再出發大聯盟在內的愛
國愛港團體發展，共同為香港繁榮穩定、由治及
興貢獻智慧和力量。

「中國認真掂，香港最安全」
鄭雁雄特別以粵語發言： 「世界立立亂，中

國認真掂，東升好明顯，風水輪流轉，唔使囉囉
攣，香港最安全。」 呼籲大家堅定對香港的信
心，堅信外在不確定性和負面影響阻擋不了香港
的由治及興。

全球繁榮峰會 吳海龍：美關稅戰政策行不通
【大公報訊】記者李慧妍報道：由匯

賢智庫政策研究中心、上海國際問題研究
院及香港歐洲商務協會合辦的 「2025全
球繁榮峰會」 進入第二日，活動聚焦全球
經濟與科技的未來發展，並探討國際關係
的挑戰與機遇。中國公共外交協會會長
吳海龍在峰會上發表主題演講，表示中國
的崛起已是不爭事實，美國應將中國視為
合作夥伴而非戰略競爭對手。現時全球南
方群體性崛起是這個時代最鮮明的標誌，
中國是全球南方的當然成員，將堅定支持
其崛起和擔當，並與之緊密合作。

中國無意與美進行戰略博弈
吳海龍強調，中國經濟持續發展和全

球影響力的提升是國際社會的共識。中國
從未意圖取代美國成為世界第一，也無意
與美國進行戰略博弈。他批評美國的戰略
誤判，將中國視為對手而非合作夥伴，並
指美國自身存在的問題需要通過內部反思
來解決，而非轉嫁給其他國家。

吳海龍表示，美國發起的關稅戰和對
其他國家的威脅政策是行不通的，唯一的
解決途徑是在相互尊重和平等的基礎上進
行談判。他期望美國能認清歷史發展的大
方向，理性看待中國的崛起，並以務實的
態度與中國建立合作關係。他同時批評歐
洲在過去過於順從美國的立場，甚至犧牲
自身利益以配合美國的對華遏制戰略，並
呼籲歐洲重新思考是否應繼續追隨美國。

他強調，中歐之間並無根本利益衝突，中
國始終視歐洲為長期合作夥伴，願與歐洲
共同應對全球挑戰。

葉劉冀嘉賓感受香港魅力
在談到全球發展時，吳海龍指出，全

球南方國家的集體崛起已成為國際經濟的
重要力量，其經濟總量佔全球的40%以
上，對全球經濟增長的貢獻率達到
80%。

他認為，這些國家是維護世界和平、
推動發展和促進全球治理的關鍵力量，而
中國作為全球南方的天然成員，與其他南
方國家共享共同利益和使命。中國通過一
系列實際行動支持南方國家的發展，並堅
定維護與這些國家的合作關係。對於外界

試圖挑撥中國與南方國家關係的行為，他
認為這些企圖注定失敗。

行政會議召集人、匯賢智庫理事會主
席葉劉淑儀在致辭中表示，希望峰會能夠
講述香港的真實故事，幫助世界更全面地
認識香港。她形容此次峰會是政府、智庫
與商會通力合作的成果，並感謝來自世界
各地的專家到訪香港，分享他們對貿易、
地緣政治及氣候變化等議題的見解。葉劉
淑儀特別邀請與會嘉賓在峰會結束後多留
幾日，感受香港的獨特魅力。

昨日的三場專題討論涵蓋航天科技的
希望、人工智能與未來工作，以及貿易
戰、熱戰與環球經濟等重要議題，吸引來
自歐洲、北美洲及亞洲的專家學者參與，
為全球合作與繁榮尋求新思路。

OpenAI前高管看好香港AI發展
2025全球繁榮峰會

近日召開，吸引了來自
世界各地的專家、學者

和企業領袖，共同探討全球經濟、
科技與創新發展的未來方向。在峰
會期間，多位專家深入闡述香港在
航天與人工智能（AI）領域中的角
色與潛力。

前Open AI市場策略主管扎克
．卡斯在會後接受記者訪問時指
出，香港在全球格局中的重要性從
未如此明顯，作為東西方交流的樞
紐，其獨特的地理與文化優勢使其
成為促進國際合作的理想地點。他
表示，自己致力於通過AI技術搭建
東西方交流的橋樑，而香港正是這
一願景的最佳實現地。

學者：港有發展航天業的潛力
扎克．卡斯強調，香港擁有高

水平的教育體系和極具進取心的人
才，創業氛圍濃厚，又具備世界頂
尖的大學和卓越的技術能力，使其
在科技應用開發與普及層面具有無
可比擬的優勢。他特別強調，未來
經濟的繁榮不僅取決於AI技術本身
的研發程度，更依賴於其應用的廣
度和深度。

香港科技大學機械及航空航天
工程學系教授高陽，則從航天領域
的角度出發，描繪了香港在國際航

天發展中的潛力。
她認為香港作為國際大都會，

擁有完善的基礎設施和獨特地理優
勢，有助於其在航天領域建立國際
角色，尤其是在可持續發展方面。
儘管香港目前在航天商業化方面仍
處於起步階段，但發展速度驚人，
並且憑藉金融業的全球競爭力，能
迅速推動相關進展。

高陽指出，香港高校與私營企
業之間的緊密合作關係，有助於吸
引國際頂尖人才和專家，進一步推
動產業化進程。

高陽呼籲政府進一步推出支持
國際化的舉措，例如舉辦國際峰會
以促進學術與產業交流，並建議香
港高校率先推出跨學科課程，推動
產學研深度融合，成為全球科技創
新的典範。

BDJ Capital創始人兼董事總經
理亞當．賈尼科夫斯基則將焦點放
在香港作為亞洲航天樞紐的潛力。
他指出，香港與亞洲其他地區的緊
密聯繫，特別是與大灣區的合作，
為其成為亞洲太空商業中心提供巨
大機遇。

他將香港與盧森堡進行類比，
認為香港可效仿其模式，吸引全球
太空企業落戶，發揮 「超級聯繫
人」 角色。

大公報記者 李慧妍
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葉劉淑儀（中）特別邀請與會嘉賓在峰會結束後多留幾日，
感受香港的獨特魅力。 大公報記者蔡文豪攝
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吳海龍期望美國能
理性看待中國的崛
起，並以務實的態度
與中國建立合作關
係。
大公報記者蔡文豪攝

香港再出發


